

Senador oficialista le solicitó no ir a la cita en Brasil:

Presidente Boric confirma asistencia a cumbre BRICS y desde la oposición alertan sobre posibles efectos para Chile

Luego de que se manifestara por medio de sus redes sociales la noche del sábado, el mandatario mantuvo su condena al ataque norteamericano, aunque el canciller matizó postura ante Teherán.

JOAQUÍN CASTRO

Mantiene en vilo a varias autoridades de La Moneda y Cancillería en los últimos días e incluso fue tema obligado en la reunión que tuvo durante la jornada de ayer el Presidente Gabriel Boric con el canciller Alberto van Klaveren (a propósito de la visita que realizarán hoy los reyes de Bélgica a Palacio): el conflicto que se vive entre Estados Unidos e Irán y las implicancias que esto podría tener en el viaje del Presidente Gabriel Boric a la cumbre BRICS en Brasil. Ayer, sin embargo, el Ejecutivo fue tajante: "no está en duda la asistencia de Chile al BRICS".

Esta cumbre tendrá lugar en Río de Janeiro el 6 y 7 de julio y Chile irá como invitado, luego que el Presidente de Brasil, Luis Inácio Lula da Silva convidara a Boric durante la visita oficial que realizó el mandatario a Brasilia en abril pasado.

Poco después de los primeros ataques del sábado, el Presidente Gabriel Boric, por medio de su cuenta de "X", comentó que "atacar centrales nucleares está prohibido por el derecho internacional. Chile condena este ataque de EE.UU. Defenderemos el respeto al derecho internacional humanitario en todas las instancias. Tener poder no autoriza a utilizar vulnerando las reglas que como humanidad nos hemos dado. Aunque seas Estados Unidos. Exigimos y necesitamos paz". Así, el mandatario se anticipaba a cualquier comunicado de la Cancillería.

Durante la jornada del lunes Irán lanzó misiles contra la base de Estados Unidos en Qatar, la más grande en Medio Oriente, generando mayor incertidumbre. Ante

las consultas de si mantendrían la asistencia al BRICS, Van Klaveren manifestó, luego de la reunión, que "está confirmada, pero por supuesto el contexto global es un contexto muy dinámico, muy cambiante y obviamente si llegara a haber hechos nuevos, por supuesto habría que verificar si es que continúa la reunión".

Escenarios posibles

En La Moneda, el Presidente y su equipo de asesores, encabezado en este caso por Carlos Figueroa, quien se encarga de las materias internacionales, analizan varios escenarios frente a lo sucedido. El primero de ellos es que la situación se complique aún más y el conflicto se agudice en las próximas jornadas con más ataques, lo que obligaría a manifestarse abiertamente en contra del conflicto, apuntando tanto a EE.UU. como a Irán y que la cumbre en sí no se lleve a cabo. El segundo tiene que ver con que los demás re-



Presidente de la República, Gabriel Boric, ayer, regresando a su despacho tras asegurar que "los principios nunca son apresurados".

“Atacar centrales nucleares está prohibido por el derecho internacional. Chile condena este ataque de EE.UU. Defenderemos el respeto al derecho internacional”.

GABRIEL BORIC
 PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, SÁBADO 21 DE JUNIO

“Los principios nunca son apresurados”.

GABRIEL BORIC
 PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, 23 DE JUNIO

“El hecho de haber sostenido todo el principio básico al rechazo al uso de la fuerza no significa que estemos condonando el comportamiento de Irán”.

ALBERTO VAN KLAVEREN
 CANCELILLER

“El Presidente Boric debe tener presente que EE.UU. es un país amigo y aliado estratégico. Nos parece altamente inconveniente que asista a la cumbre del BRICS”.

PEDRO ARAYA
 SENADOR PPD

“El Presidente Boric debe abstenerse de hacer comentarios tan radicales como si manejara toda la información, como si supiera lo que iba a ocurrir”.

GUILLERMO RAMÍREZ
 DIPUTADO Y PRESIDENTE DE LA UDI

presentantes de los países que integran la instancia se resten, obligando a Chile a tomar el mismo camino.

Aunque también dentro del equipo presidencial ven esta cumbre como una gran oportunidad para estrechar lazos con economías emergentes y de paso potenciar la imagen de Chile en el contexto internacional.

Ante la posibilidad de restarse de la cumbre, el canciller dijo que "he estado en contacto con el canciller brasileño, él me manifestó que la conferencia se mantenía, pero obviamente está en duda la participación de distintos líderes como el Presidente Putin y el Presidente de Irán y nos imaginamos que puede estar en duda la participación de algunos otros mandatarios".

Canciller matiza postura

También durante la mañana de ayer, el canciller comentó en T13 Radio los dichos del mandatario, agregando una crítica a Irán: "A nosotros nos preocupa el desarrollo nuclear iraní, tenemos una posición clara en materia de no proliferación, y el hecho

de haber sostenido todo el principio básico al rechazo al uso de la fuerza no significa que estemos condonando el comportamiento de Irán de ninguna manera".

Y luego añadió: "Creemos además que en Irán se violan los derechos humanos, es un país que ha patrocinado actividades terroristas en otros países y creemos que no es un factor de estabilidad a nivel internacional".

En paralelo, el Presidente Boric bajó a saludar a un grupo de niños que visitaba La Moneda y mientras subía de regreso a su despacho fue consultado sobre su reacción. "Los principios nunca son apresurados", respondió.

“De qué lado van a estar”

Durante la tarde, la presión aumentó sobre La Moneda luego que una funcionaria del Departamento de Estado norteamericano, en vísperas de la asamblea general de la OEA, dijera que se trata de "una gran oportunidad para que los países en la región se den cuenta de qué lado van a estar, si van a apoyar a un régimen que es un patrocinador estatal del terrorismo o qué postura van a tomar".

Sin embargo, un anuncio realizado por el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, trajo algo de calma al palacio, ya que publicó que Irán e Israel alcanzaron un acuerdo para declarar un alto al fuego total, tras casi dos semanas de enfrentamientos (ver A 4).

Senador PPD pide no ir a la cumbre en Brasil

Ayer, el presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, dijo a "El Mercurio" que "el Presidente Boric debe abstenerse de hacer comentarios tan radicales como si manejara toda la información, como si supiera lo que iba a ocurrir. El Presidente tiene que entender que no es solamente jefe de gobierno, es un error cuando estamos hablando de una persona que es un jefe de Estado".

Desde el oficialismo, en tanto, el senador Pedro Araya (PPD) dijo a "El Mercurio" que "el Presidente Boric debe tener presente que EE.UU. es un país amigo y aliado estratégico. Nos parece altamente inconveniente que asista a la cumbre del BRICS, en la que participan Rusia e Irán, en el actual escenario geopolítico. Eso claramente puede ser malinterpretado".



DRAGOMIR YANOVIC